

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Simpulan**

Hasil penelitian ini menunjukkan penerapan fungsi-fungsi manajemen yang diterapkan pada program Tahfiz Al-Qur'an di Pondok Pesantren Ar-Rahmah meliputi perencanaan, pengorganisasian, penggerakan dan pengawasan. Perencanaan meliputi tujuan program tahfiz yaitu menjadikan santri dan santriwati cinta Al-Qur'an, mengamalkan serta dapat menghafalkan Al-Qur'an. Kemudian target program tahfiz ini yaitu santri dan santriwati dapat mencintai Al-Qur'an sepenuh hati karena Allah, mampu mengamalkan kandungan-kandungan yang ada di dalam Al-Qur'an dalam kehidupan sehari-hari serta mampu menghafalkan seluruh ayat-ayat suci Al-Qur'an. Kemudian materi yang digunakan dalam program tahfiz yaitu ada 6 pembagian halaqah yang mana pada halaqah memiliki metode berbeda seperti metode talaqqi, wahdah, jibril, kitabah dan bebas serta jadwal kegiatan di Pondok Pesantren Ar-Rahmah. Adapun pada pengorganisasian meliputi anggota-anggota yang bertugas yaitu ada yang sebagai pimpinan, sekretaris, bendahara serta ada 6 orang guru tahfiz yang bertugas memimpin setiap halaqah. Kemudian penggerakan meliputi kegiatan awal, kegiatan inti dan penutup. Sedangkan dalam pengawasan guru mempunyai format hasil setoran harian dan bulanan yang mana format ini untuk mencatat perkembangan hafalan yang dimiliki masing-masing santri dan santriwati.

## **B. Saran**

Pada penelitian ini ada beberapa saran yang akan disampaikan peneliti sebagai berikut:

### **1. Bagi Pondok**

Untuk manajemen program tahiz yang dilaksanakan di Pondok Pesantren Ar-Rahmah sudah bagus dan terjadwal dengan baik, hal ini sesuai dengan teori yang digunakan George Terry yang mana dalam sebuah manajemen merupakan suatu alur yang khas yang dalam prosesnya ada perencanaan, pengorganisasian, penggerakkan dan pengawasan.

### **2. Bagi Guru**

Guru bisa menambah lagi motivasi terhadap santri supaya para santri lebih semangat dalam menghafa Al-Qur'an. Hal ini sesuai dengan teori Hariyadi dan Darmuki yang mana motivasi merupakan sebuah aksi yang dilakukan seseorang kepada orang lain guna membuat perubahan energi untuk mendorong orang lain untuk semangat melaksanakan sesuatu yang ingin dicapai.

### **3. Bagi Santri**

Santri sebaiknya lebih serius lagi dalam menghafal dan melafalkan ayat-ayat suci Al-Qur'an, karena peneliti mengamati masih ada beberapa santri yang kurang serius dalam menghafal.

#### 4. Bagi Peneliti yang akan Datang

Peneliti berharap penelitian ini dapat dikembangkan oleh peneliti selanjutnya baik dari segi manajemen, metode atau bahasan lainnya sehingga bisa bermanfaat bagi orang banyak